

Editorial

Factor de impacto, indexación en PubMed y nuevos monográficos en Cirugía Cardiovascular



Impact factor, indexing in PubMed and new monographs in Cardiovascular Surgery

Rafael García Fuster

Editor Jefe de CIRUGÍA CARDIOVASCULAR. Consorcio Hospital General Universitario de Valencia, Facultad de Medicina, Universidad Católica de Valencia, Valencia, España

El año 2023 supuso un hito para CIRUGÍA CARDIOVASCULAR al ser el primero en la historia de nuestra revista en el que se le concedió un factor de impacto (FI), tras haber sido incluida en *Journal of Citation Reports (JCR)*¹. El nuevo FI conocido en el año 2024 y que otorga todos los años en el mes de junio Clarivate Analytics^{2,3} fue similar al previo, es decir, 0,3 (cuartil 4 del JCR). Se trata de una medida del número de veces que se cita un artículo promedio en una revista, en particular durante los 2 años anteriores. Incluyendo artículos de CIRUGÍA CARDIOVASCULAR en la bibliografía de los trabajos que publiquemos en otras revistas, estaremos contribuyendo de forma activa a aumentar dicho FI. En el momento de escribir este editorial no conocemos el FI que se informa en junio de 2025. El aumento de artículos recibidos y la elaboración de monográficos que aumentan el contenido de la revista nos da esperanzas de cara a aumentar dicho FI. Si lo logramos podremos solicitar la indexación en PubMed como siguiente objetivo.

El número de artículos recibidos en los últimos meses ha aumentado de forma sustancial y la elaboración de monográficos está consolidada de cara al futuro próximo. En el último número del año 2024 publicamos el segundo monográfico o *Special Issue* sobre Cirugía Vascular. El Dr. Alejandro Pontón se esforzó en coordinar 2 números actualizados sobre esta parte de nuestra especialidad. En 2025 hemos puesto el foco en una temática de alto interés como es el implante de válvulas transcatéter. El Dr. Víctor Mosquera ha coordinado un monográfico extenso que se ha dividido en 2 números. El primero de ellos ha sido ya publicado en el número 2 de marzo-abril de 2025. En el número actual se publica la segunda parte de este *Special Issue*, que pretende dar una visión actual de este campo apasionante. Vuelvo a las palabras del propio Dr. Mosquera: «La formación y la participación activa de los cirujanos cardíacos españoles en las terapias TAVI no es sólo una necesidad profesional, sino una responsabilidad hacia los pacientes y el sistema sanitario en su conjunto. La combinación de habilidades quirúrgicas, experiencia en el tratamiento de la patología aórtica y una visión multidisciplinaria son la clave para garantizar un futuro donde la TAVI continúe siendo una opción segura y eficaz bajo la supervisión de equipos quirúrgicos altamente capacitados».

En el futuro próximo tenemos otros temas de interés que serán abordados de una manera similar. En un próximo monográfico coordinado por el Dr. Juanjo Legarra y el Dr. José Luis Pomar se completará una visión integral de la patología de la aorta torácica y toracoabdominal. La cirugía cardíaca mínimamente invasiva será protagonista en el *Special Issue* de los Editores Invitados Dr. Daniel Pereda y Dra. Elena Sandoval. Un campo tan prevalente y demandante como el de la endocarditis infecciosa no podía faltar en nuestra planificación. Ya se están recibiendo trabajos elaborados por cirujanos de prestigio nacional e internacional en esta temática. Bajo la coordinación del Dr. Carlos Mestres y el Dr. Eduard Quintana, toda esta valiosa información será recopilada en un nuevo monográfico. Ambos son miembros del *Task Force* de las Guías Clínicas Europeas sobre Endocarditis Infecciosa.

Otros monográficos en elaboración son Controversias en Cirugía Cardíaca del Dr. Elio Martín e Implante de Dispositivos de Electroestimulación Cardíaca de los doctores Encarnación Gutiérrez y José F. Valderrama.

En esta ocasión, no quería pasar por alto el escrito enviado por el Dr. Alberto Juffé «In Memoriam del Dr. Claudio Zavanella Bota» y que publicamos en este número para el conocimiento de todos nosotros. Sirva de reconocimiento para un gigante y un maestro de la cirugía cardíaca pediátrica.

Sólo puedo acabar estas líneas agradeciendo a todos los autores sus contribuciones y especialmente a los *Guest Editors* por su importante colaboración. Todos los miembros y Grupos de Trabajo de la SECCE están invitados a participar en futuros proyectos editoriales.

Bibliografía

1. García Fuster R. Cirugía cardiovascular consigue su primer factor de impacto de toda su historia. *Cir Cardiov.* 2023;30:273.
2. Garfield J. History and meaning of the journal impact factor. *JAMA.* 2006;295:90-4.
3. Puche RC. El factor de impacto, sus variantes y su influencia en la promoción académica. *Medicina (B. Aires).* 2011;71:484-9.

Correo electrónico: garciafusterraefael@gmail.com

<https://doi.org/10.1016/j.circv.2025.05.002>

1134-0096/© 2025 Sociedad Española de Cirugía Cardiovascular y Endovascular. Publicado por Elsevier España, S.L.U. Este es un artículo Open Access bajo la CC BY-NC-ND licencia (<http://creativecommons.org/licencias/by-nc-nd/4.0/>).



BIO MED



unidix

Especialistas en cirugía cardiovascular

desde 1977 al cuidado de tu salud



91 803 28 02



info@biomed.es

